NOTA INTERNACIONAL

Conducta

Después de las conversaciones—cambalacheos—habidos ens tre Alemania, Francia, Italia e Inglaterra, esta última ha condensado en una nota que será dirigida o los dos bandos combatientes de España, pot mediación del Comité de Londres-los puntos de coincidencia que cierran el «bis a bis» mantenido por las democracias y los dos fascismos europeos; bis a bis» motivas dos—cómo todos saben—por la retirada de Alemania e Italia, del Comité de No Intervención, una vez que aquélla (Alemania) consumó contra Almeria, otra más de sus alevosas, salvajes y criminales hazañas, entre las incontables que lleva a término contra la República española.

El texto de la expresada nota, es una prueba fehaciente, irrefutable, flagrante, del acoquinamiento de las dos democracias occidentales, frente a la osadia y rebosante cinismo de Hitler y

Muchas veces hemos traido a colación las bravatas y amenazas estridentes de los dictadorzuelos totalitarios, y otras tantas expusimos que esas bravuconadas y fanfarronerías, sur-tían gran efecto sobre el espíritu pacato—pacato no sabemos por qué de Gobiernos empecinados en defenderla paz, por el sistema de hacer concesiones a sus recalcitrantes contraventores.

La nota que comentamos no miente nuestro criterio. Lo rea-

firma iY de qué manera!

Alemania e Italia, fingieron una retirada del Control, para borrar su terrible culpa de Almeria, encubriéndola con la sábana del «Deutschland». Y por el procedimiento del «más eres tú», acompañado de gestos agresivos y frases detonantes, muy estilo fascista lograron la intimidación de aquellos Gobiernos que si no olvidaba su deber-estaban obligados a ser jueces de una agresión sin precedentes, velando por el cumplimiento de unas reglas preacordadas y por el Derecho de gentes que los buques germanos pisotearon tan canallescamente.

El truco de Alemania e Italia, obtuvo el éxito preconcebido y aún una porción mayor: porque no se condena el brutal atropello de Almería y deja un portillo abierto para «represalias» análogas; porque implícitamente; al hablar de seguridades para los barcos que realizan el Control, se reduele del suceso del «Deutschland»; porque solicita nuevas bases y puertos españoles para... refugio y aprovisionamiento de las flotas, entre ellas la italogermana; y porque se dirige a los dos bandos beligerantes, lo que supone un trato de parigualdad entre el Gobierno de

España y la Junta de invasores

En conclusión. Repitiendo una frase de Carlos Terzailustre escritor italiano, que nada tiene de común con Mussolini apostillaremos nuestro comentario de hoy, diciendo: «que ante el fascismo, los Gobiernos que se llaman democráticos, citan la conducta de los avestruces en el desierto, las cuales ante el peligro esconden la cabeza en la arena.»

Manifestaciones, banderas rojas y pasquines antifascistas en Italia

Milán. Han sindo varios los sitios de la ciudad en que se ha izado la ban dera roja. En Vercelli, durante una manifestación antifascista, fueron que mados varios retratos de Mussolini en plena calle. De Turín comunican que en los barrios obreros de la ciudad se organizaron manifestaciones espontáneas y, en una ocasión, los grupos de trabajadores consiguieron desfilar por las calles. El motivo de todo ello es principalmente el odio sentido hacia el régimen fascista y la solidaridad con la República española.

La policía de Milán se ha mostrado nerviosísima a causa de los muchos pasquines pegados en todas partes, pas quines antifascistas que aconsejaban a la población e pusiese al lado del pueblo español y frente a Mussolini. La policía no ha sido capaz de de cubrir la procedencia de los referidos pasquimes ni dar con los que los fijaron. Como desquite, ha sido asesinado un comunista que estaba preso en San Vittorio. Las autoridades han dicho que no ha sido asseinado, sino que se había ahorcado. Este es el segundo ob ero comunista torturado durante os útlimos días. El otro se llamaba Aledo Leoncini.

Lo agentes de la O. V. R.A .. si bien han detenido algunos millares de personas por simples sompechas, no han podido averiguar eslabón alguno entre el Comité Central de Partido Comuni ta italiano y las organizaciones que de él dependen.

Intento de bombardeo a la población de Almería

Almería, 16.—A las diez de la mañana sonaron las sirenas de alar ma sin consecuencias.

A las ocho de la noche, un trimo tor faccioso intentó volar sobre Al mería, pero las baterías antiaéreas funcionaron a tiempo haciendo que el trimotor se internara en el mar.

Después de las nueve volvieron nue vamente a sonar las sirenas sin que se registraran la llegada de ningún avión.

Sentida manifestación de duelo en el entierro del general Luckas

Valencia, 16.—Esta tarde a las cinco y media se ha verificado el entierro del General Luskas, del Comandante médico de las Brigadas Internacionales, Heivin y chôfer Ventura Zaurcini, caído gloriosamente en el frente de Aragón. Los cadáveres estuvieron expuestos durante toda la mañana en el domicilio del Partido Comunista, y a mediodía estuvo un momento el Ministro de Defensa Nacional. La Plaza Roja, estaba repleta de público que los saludó con el puño en alto y por todas las calles

la comitiva saludaba en idéntica for ma. La Presidencia estaba formada, por el Jefe del Gobierno, Ministro de Defensa Nacional, Agricultura, Instrucción Pública, el Jefe del Estado Mayor Central, Coronel Rojo y el Comisario General de Guerra, Alvarez del Vayo. Asistieron nutridas representaciones de todas las armas y una más numerosa de las Brigadas Internacionales. Un batallón de estas Brigada ri dió hono es con bandera y música.

(Febus.)

Clausura de muchos centros en Valencia

Valencia, 16.—El Director Gene ral de Seguridad ha acordado clau surar definitivamente todos los esta b'ecimientos de Valencia y su pro vincia, que venían existiendo, tales como cabarets, dancigns y muschalls

No le parece licito que los señoritos de antiguo y de nuevo cuño, en tretengan sus ocios de una manera tan frivola, mientras sus hermanos en ar mas, luchan heroicamente en las trin-

Importantes acuerdos de la U. G. T. de Barcelona

Barcelona, 16.-El Comité de Ca taluña de la U. G. T., ha hecho público un acuerdo no autorizando a nue vas negociaciones parciales entre las Federaciones de industria y la C. N. T., hasta tanto su Comité nacional no conteste a las proposiciones del pac to presentado el día 22 de mayo. Diri girse a la C. N. T. de Cataluña ex presando el disgusto de la U. G. T. por no haber discutido estas proposi cion s. Dirigirse a la U. G. T. de España exponiéndole el programa de Gobierno a realizar desde la Genera lidad.—Febus.)

Detención de un ex Consejero de la Generalidad

Barcelona, 16.—Ha sido conduci dos a la Jefatura General de Seguri dad, el ex Consejero de Justicia, Andrés Nin, al parecer en calidad de detenido. — (Febus.)

El general Miaja ante los especuladores de la querra

Madrid, 16 .- El General Miaja, manifestó a los periodistas hablando e la ida de Madrid y del bando dic tado en el día de hoy, sobre los abus vo precios de algunos artículos. Ma nifestó que estaba decidido a proceder s verament para lo coal había nom brado numerosos agentes que le informarán de todas las infracciones. "Metiré mano a todo aquil ou pretiri la lucrar e con el sufrido vecindario de Madrid". Cuanto más alto esté más duro será el castigo.

(Febus.)

La «no intervención» va a intervenir

Londres, 16.-A pesar de no ha b rse recibido las contestaciones de Valencia y Salamanca, al llamamiento Británico sobre las seguridades de las Flotas, los gobiernos alemán e italiano, han comunicado que reanudarán su colaboración en los trabajos del Comitá de No Intervención.

Importante alijo

Barcelona, 16 .- En un edificio de la calle de Aribau se han encontrado 3.000 bombas de mano que serán en viadas al frente de Aragón.

daos de las viudas. padres e hijos de los heróicos defensores de nuestras libertades politicas y sociales. Entregad hoy mismo vuestro donativo en la Junta Provincial de Socorros. (Gobierno Civil.)

Antifascistas: Acor-

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

Actividad en los sectores de Aragón

SECTOR DEL CENTRO:

Tiroteos y duelos de artillería en los diversos sectores de este Ejército sin consecuencias por nuestra parte. La artillería facciosa ha demostrado gran actividad disparando preferentemente sobre la población civil de Madrid.

EJERCITO DEL ESTE:

En la jornada de hoy se ha peleado duramente en los alrede dores de Huesca y se ha tomado la Loma de los Mártires, Torrasa y rebasado Chimillas, siguiendo Alerre, Sur de Cillas y Carrascal de Alerre. Se han hecho 70 prisioneros entre ellos dos tenientes y cogido numeroso material de guerra.

SECTOR NORTE .- (Vizcaya.):

La aviación enemiga se ha dedicado a bombardear diversas vias de comunicación de Santander con el propósito de impedir la evacuación de mujeres, niños y ancianos que se ha considerado nece saria para aligerar la capital de Vizoaya de población no convatiente. Estos bombardeos han originado víctimas entre los evacuados.

SANTADER Y ASTURIAS:

En estos frentes solo han existido ligeros cañoneos sin im-

En los demás frentes no hay novedad importante que consignar

PARTE DE AVIACION El Puerto de Málaga bombardeado

El martes, a las 10 de la mañana, dos trimotores realizaron un tombardeo por el puerto de Málaga. Algunas bombas cayeron sobre los Almacenes Portuarios causando el incendio de un pabellón. Los aparatos regresaron sin novedad a su base.

En el sector de Huesca cooperando a las operaciones nuestra Aviación realizó hoy diversos e intensísimos bombardeos sobre las

posiciones enemigas.

Durante uno de estos se entabló combate con unos veinte cazas enemigos de los cuales fueron derribados cinco, todos italianos per diendo nosotros uno de bombardeo, cuya tripulación se salvó.

Más datos de la victoria de Aragón

Barcelona, 16. El parte facilita do por al Jefe de los Ejército del Este, dice l'o siguiente:

En un audaz golpe de mano, nues tras tropas han ocupado la Loma de los Mártires, haciéndose ochenta pri sioneros, entre ellos doce sargentos y tres oficiales. Se cogió abundante material, todavía sin clasificar.

Después del ataque a la bayoneta.

llevado a cabo por nuestros soldados, se tomó la Ermita de Santa Cruz y I Monte Cava io, donde se encontra ron diez metros, entre ellos un capi tan. Se hicieron treinta prisioneros, seis ametralladoras y todo el armamen to que había en la posición. Por nues tra part: hubo que lamentar dos mus

tos y dos heridos.

(Febus.)

Recogida de matarial en la Casa de Campo

Madrid, 16.—La Artillería Republicana ha continuado cañoneando los resto: de la Casa Roja, situada a la derecha de la carretera de La Coruña. De 'a Casa Roja no queda en pie más que parte del frontón, el enemigo contestó cañoneando la población civil de Madrid

Las tropas facciosas han intentado conquistar las posiciones que perdie ron anteriormente en la Casa de Com

po. En esta Sector, las fuerzas leales hicieron una incursión por la parte de la carritira de Extemadura, ricogien do 25 motos, 30 extintores de incendie de automóvil, un cuadro de alta t nsión con dos motores de 50 H. P. y material de guerra en gran ca dad. El golpe se efectuó por la ma ñana a las horas que se cañoneaba la población de Madrid.

(Febus.)

Comienza a darse el justo castigo a los que asesinan mujeres y niños en Madrid

Madrid, 16.—Al empezar el due lo de artillería que asesina brutalmen te a la pacífica población civil madrileña, nuestras baterías bombardea ron la segunda linea de la retaguar dia enemiga, logrando reducir a quie tud a las baterías enemigas. Logrado esto, nuestra infantería realizó algunas incursiones, logrando comprobar el quebranto aufrido por el enemigo.

En los frentes de la sierra, toda la actividad corrió a cargo de nuestra

av ación que bombardeó Revenga y la carretera de la Granja, rectificando favo ablemente nuestras líneas.

En el norte de Guada ajara y me s.ta de la Alcarria, se han reanudado las operaciones de profundizamiento y castigo, habiéndose rectificado favo rablemente nuestras posiciones. Por el Sur del Tajo y Jarama, el Ejército Popula, presionó realizando movimien tos envolventes. En los demás sec tores no hay nada digno de mención.

Escaramuzas por el Tajo

Madrid, 16.—Prosigue la tranquilidad en todos los frentes del Centro. D. pués de un intenso cañoneo po. I Sector de Arabaca nuestras tro pas coligaren a replegarse al enemigo.

Per el Subsector de Extremadura, La tropas area atacaron vigorosam n te la trinch ras enemigas, habiendo sido tomadas algunas de ellas y encontrado buen número de cadáveres cciosos y algunas am tralladoras.

En el Sector Sar del Tajo, por los Cigarrales intentaron los facciosos una

alida desda Toledo, y castigados du rament: se retiraron al interior de la ciudad. Después nuestros cañones re d l'aron su acción ante posibles co ntraciones rebeldes.

En la pro incia de Avila se han m jorado notablem ate nu stras pario ne, habiéndose tomado el cruce d tres carreteras de segundo orden.

En el frante de Somosierra el ejér cito Pepular atacó las posiciones ene migas de Pontejos.

(Febus.)